
 

 

Ref: 256/REL         Roma, 6 de noviembre 2012 

 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL DEL CONSEJO CONSULTIVO REGIONAL PARA EL MEDITERRÁNEO 

 

A las 9.45 horas del 29 de febrero de 2011, en la sala de reuniones del Ministerio de Infraestructuras y Transporte 

de Roma, se abre la sesión de la Asamblea General reunida para debatir y deliberar sobre el siguiente 

orden del día 

1. Presentación del Presidente de la CGPM, Stefano Cataudella, y del Secretario Ejecutivo Abdellah Srour, 

sobre el proceso de modernización de la CGPM, con la ayuda de un grupo especial de trabajo y un 

primer programa marco de soporte para alcanzar los objetivos de la iniciativa  

2. Aprobación del acta de la Asamblea General de Rimini del 21 de febrero de 2011 

3. Situación de la lista de miembros y nuevas solicitudes de admisión de nuevas organizaciones. 

(Informaciones) 

4. Composición del Comité Ejecutivo 

5. En el ámbito de la solicitud de financiación 2012 para el funcionamiento del CCR MED, examen de: 

• Cierre de balance 2011 

• Informe final de actividades 2011 

• Presentación del presupuesto CCR MED 2012  

• Programa de trabajo 2012 

6. Varios e imprevistos. 

En el lugar y fecha indicados, asisten: Oriol Ribalta, Iolanda Piedra, Marco Sammicheli, Laura Pisano, Gemma Quilez 

Badia, Oscar Sagué Plà, Esteban Graupera, Gianfranco Santolini, Massimo Brogna, Luca Stasi, Mario Ferretti, 

Francesco Zizzo, Mario Vizcarro, Snezana Levstik, Erika Monnati, Antonio Pucillo, Marina Illuminati, Sabela Perez-

Maiz, Rosa Caggiano, Antonio Angotti, Giampaolo Buonfiglio, Mourad Kahoul, Edouard Pages, Jose Maria Gallart, 

José Manuel Gonzalez Gil De Bernabé, Maria Papadopoulou, Maria Josè Cornax, Massimo Coccia, Juanjo Navarro, 

Nicola Ferri, Camille Samier, Philippe Maraval, Abdellah Srour, Stefano Cataudella, Caroline Mangalo.  

La lista de los asistentes queda registrada en todas las hojas firmadas por los mismos. Las hojas de presencias se 

conservarán junto con las actas. 



 

El Sr. Mourad Kahoul preside la sesión. La Sra. Rosa Caggiano desempeña las funciones de Secretario. 

El presidente Kahoul abre la sesión dando la bienvenida a los asistentes, entre ellos a los representantes de la 

CGPM y del Ministerio francés, y a la representante de la CE.   

Antes de empezar, el Secretario Ejecutivo propone añadir al punto 6 "Varios e imprevistos" el acta de la reunión 

inter-RAC organizada por la DG MARE en Bruselas el 21 de febrero e informaciones a los presentes acerca de la 

próxima audición del PECH sobre la regionalización. Además el vice-presidente Gil de Bernabé propone examinar la 

cuestión de los sistemas de localización (AIS) y la representante de IVEAEMPA el tema de la diversificación 

económica en los grupos de trabajo 3 y 5. Se aprueban las propuestas de integración del orden del día. 

Punto 1: Presentación del Presidente de la CGPM, Stefano Cataudella, y del Secretario Ejecutivo Abdellah Srour, 

sobre el proceso de modernización de la CGPM, con la ayuda de un grupo especial de trabajo y un primer 

programa marco de soporte para alcanzar los objetivos de la iniciativa 

El Presidente expresa su aprecio por la participación de la delegación de la CGPM encargada de ilustrar el proceso 

de modernización de la Comisión. La presencia del Presidente, Stefano Cataudella, y del Secretario Ejecutivo, 

Abdellah Srour, de la CGPM no hace sino consolidar la relación de cooperación entre los dos organismos, 

involucrando de esta forma a los países costeros de Africa del norte. El Sr. Kahoul cede la palabra al Presidente de 

la CGPM, quien agradece la invitación y destaca la importancia de la institución de los RAC como herramienta 

operativa eficaz para representar las exigencias de los actores interesados. El trabajo conjunto de CGPM y RACMED 

ayudará a mejorar la participación y la colaboración entre el sector de la investigación y el mundo de la pesca.   

Toma entonces la palabra el Sr. Srour para delinear mejor el papel y las actividades de la CGPM, que debería 

funcionar de plataforma para los países costeros del área del Mediterráneo. La Secretaría de la CGPM, con el 

objetivo de modernizar la estructura, ha creado un grupo especial de trabajo y está programando la celebración de 

reuniones en ámbito sub-regional para recoger la mayor cantidad posible de ideas y sugerencias que permitan a la 

Comisión, que se reunirá en Marrakech, reforzar su papel.  Antes de ceder la palabra al Sr. Nicola Ferri, quien 

presentará de forma detallada los objetivos del grupo especial de trabajo, el Sr. Srour propone al presidente Kahoul 

formalizar esta colaboración entre RACMED y CGPM con un protocolo de entendimiento que refrende la eficacia 

de la cooperación como herramienta nueva para la gestión de la pesca en el Mediterráneo. 

El Sr. Ferri vuelve a recorrer todas las etapas que han llevado a la creación del grupo de trabajo especial y luego del 

programa marco. En una primera fase se le ha comisionado un trabajo de revisión a una sociedad externa 

encargada de analizar los aspectos legales de todo los acuerdos que están en la base de la CGPM. La criticidad 

principal del sistema se ha identificado precisamente en la vetustez de sus elementos legales fundamentales, 

puesto que la CGPM nació en 1949. Su principal punto de fuerza está, en cambio, en el cuidado y la atención al 

medio ambiente, a pesar de las especificidades del área del Mediterráneo. Además, para conocer mejor las 

exigencias de los miembros y de los colectivos, se ha elaborado un formulario a integración de los encuentros con 

expertos y de las reuniones en las sub-regiones FAO.  

El Sr. Kahoul agradece la presentación, que confirma la heterogeneidad y la riqueza del área del Mediterráneo, 

cuyo ecosistema aparece más vulnerable por su condición de cuenca semicerrada. El Presidente de la CGPM 

concuerda con la exigencia de intervenir, ya que la pesca es un indicador de la necesidad de implementar políticas 

socio-económicas y medioambientales adecuadas. 



 

El vice-presidente Gil De Bernabé pregunta a la delegación de la CGPM de qué forma pueda concretizarse la 

cooperación entre los dos organismos. 

El Sr. Srour contesta destacando que el RACMED participa en las reuniones de la CGPM en calidad de observador 

pudiendo siempre expresar sus opiniones e intervenir, como por ejemplo en la sesión anual de la CGPM que 

tratará de los problemas del grupo especial de trabajo. 

Punto 2: Aprobación del acta de la Asamblea General de Rimini del 21 de febrero de 2011. 

El acta de la Asamblea General de Rimini se aprueba sin modificaciones. 

El Secretario Ejecutivo recuerda que según el Estatuto del RACMED la AG anual debe aprobar el balance final y las 

actividades del año corriente, así como el presupuesto previsional y el programa de trabajo para el año siguiente y, 

por lo tanto, de ahora en adelante se celebrará siempre en el mes de noviembre.  

Punto 3: Situación de la lista de miembros y nuevas solicitudes de admisión de nuevas organizaciones. 

(Informaciones) 

El Secretario Ejecutivo informa que actualmente el RACMED está compuesto por 32 miembros habiendo finalizado 

el proceso de admisión para tres de las cuatro asociaciones peticionarias: EFSA, Legambiente y ALCP. En cuanto a 

UNCI Pesca, la Secretaría ha solicitado a la asociación así como al Ministerio italiano su reconocimiento formal. Su 

solicitud de admisión se examinará con ocasión del próximo Comex. 

Punto 4: Composición del Comité Ejecutivo 

El Secretario Ejecutivo comunica que al momento en el Comex quedan todavía unas vacantes: cuatro en el un 

tercio y sólo una para los dos tercios, ya que las otras dos se han asignado de derecho a Malta y Chipre. Han 

solicitado ocupar dichas vacantes IVEAEMPA, FEDAS, EAA, OCEANA para el un tercio y AMOP para los dos tercios. 

El vice-presidente Buonfiglio insiste en que el estatuto prevé que la AG elija a los componentes del COMEX cada 4 

años. Por lo tanto habría que esperar a 2013 para modificar su composición. Al respecto se propone consultar con 

la CE si es posible aceptar las solicitudes de estas asociaciones, a condición de que firmen una declaración en la que 

aceptan que su nombramiento caduca al concluirse el cuatrienio, es decir abril de 2013. El representante de 

Federcoopesca propone una modificación formal del estatuto ya que no contempla una situación de este tipo.  

El vicepresidente Buonfiglio hace notar que el art. 10 del Estatuto prevé la posibilidad de modificaciones, pero los 

trámites son más complejos y largos, y requieren la mayoría de los dos tercios de los miembros del COMEX y luego 

la aprobación de la CE y de los Estados miembros. En todo caso la Secretaría del RAC MED se encargará de 

predisponer la modificación del Estatuto, que se presentará en el próximo Comex, para evitar que estos problemas 

puedan volver a surgir en el futuro. 

 

Punto 5: En el ámbito de la solicitud de financiación 2012 para el funcionamiento del CCR MED, análisis de: 

• Cierre de balance 2011 

• Informe final de actividades 2011 

• Presentación del presupuesto CCR MED 2012  

• Programa de trabajo 2012  



 

Con el soporte de transparencias el Secretario Ejecutivo presenta el cierre de balance 2011 informando que, junto 

con la DG MARE, se ha solucionado el problema de los gastos no elegibles para 2009 y 2010. Además resume todas 

las actividades desarrolladas a lo largo de 2011 y los objetivos alcanzados incluidos en el informe final de 

actividades 2011 que se presentará a la DG MARE. Los miembros aprueban el balance y el informe de actividades 

2011. 

Una vez más con el soporte de las transparencias, el Secretario ilustra el presupuesto previsional 2012, ya 

presentado durante la reunión del Comité Ejecutivo de Bari del año pasado, y la agenda de reuniones para 2012. 

Durante la presentación se confirman las citas en Marsella para los GT 3 y 5 y en España para la reunión en mayo 

del Comité Ejecutivo. Se propone además organizar el GT 2 en Palermo adelantando su fecha de celebración para 

contar con tiempo suficiente a elaborar un posible dictamen a presentar antes de la sesión anual del ICCAT. Se 

aprueban el presupuesto y el programa de trabajo. 

 Punto 6: Varios e imprevistos 

Tal y como establecido al principio de la sesión, el Secretario Ejecutivo resume los contenidos de la reunión inter-

RAC organizada por la DG MARE en Bruselas el 21 de febrero, cuyas actas se publicarán en la página web, y destaca 

sobre todo el debate incentrado sobre la regionalización. Al respecto se han reunido por primera vez los 

Presidentes de los RAC para intentar alcanzar una posición común a presentar en la próxima audición del PECH 

sobre la regionalización, donde los RAC, por límites de tiempo, podrán contar exclusivamente con la intervención 

de un único portavoz. El Secretario pide por lo tanto aportaciones sobre el tema, a ser posible antes del 7 de 

marzo, para que puedan añadirse a la posición común de todos los RAC. 

El vice-presidente Gil de Bernabé recuerda que durante el COMEX de Bari se había propuesto debatir sobre las 

consecuencias de la introducción de los sistemas de identificación obligatorios previstos por el Reglamento 

controles, y sobre todo del AIS. 

Finalmente, la representante de IVEAEMPA propone tratar el tema de la diversificación económica en las reuniones 

de los grupos de trabajo 3 y 5 que se celebrarán en Marsella.  

No habiendo más asuntos por tratar ni peticiones de palabra, se levanta la sesión a las 13.00 horas.  


